



Errores de prescripción en el Servicio de Emergencias de un hospital de adultos polivalente de referencia de la capital de Corrientes. Años 2019 – 2022

Roxana Servin, Graciela Roux, Mauricio Schmidt, Elena Fernández, Lilian Denegri, Analía Labrousse

RESUMEN

Entre los eventos adversos prevenibles asociados a medicamentos se encuentran los errores de medicación, que son definidos como cualquier falla en el proceso de medicación, independientemente de que el paciente experimente o no una consecuencia adversa. Actualmente no se dispone de ningún estudio que establezca la frecuencia y tipos de errores de prescripción en una unidad de Emergencias en nuestro medio. Patanwala et al. encontraron que había al menos un EM por cada 5 medicamentos prescritos y 4 administrados, y detectaron que la prescripción fue la etapa más susceptible a error en el servicio de urgencia. El objetivo general fue describir las características de los errores de prescripción en pacientes internados en el servicio de Emergencias del hospital “Dr. J. R. Vidal” de la ciudad de Corrientes, Argentina entre 2019 y 2022. Se trata de un estudio cuantitativo, observacional, descriptivo, retrospectivo, de corte transversal. La muestra estuvo compuesta por las prescripciones de ingreso del paciente a emergencia y se analizaron 2.483 en el periodo estudiado. Desde el 1º de julio de 2019 al 28 de febrero de 2021 las indicaciones aún eran manuscritas. A partir del 1º de marzo de 2021 se implementó la prescripción electrónica. Aún se registran muchos errores en las prescripciones médicas, tanto las manuscritas como en las electrónicas. Esta tecnología neutraliza al menos la legibilidad de aquellas, pero no las erradica, pues también detectamos muchos errores con este tipo de prescripciones.

Palabras clave. Seguridad del paciente, fallos de prescripción, evento adverso prevenible